
皆様には日頃より町内会活動に対して多大なるご理解ご協力を賜り心

より感謝いたします。

私個人としては昨年 5 月に町内会長の大任を拝し微力ながら無事故

の行事運営を心がけて参りました。4 大行事（盆踊り、防災訓練、花の台

ウォーク、子ども御輿）の他ここ数年新たに取り組んでいる公園マルシェ

等の定例行事はお天気にも恵まれて全て大盛況で開催することが出来

ました。気が付けばあっと言う間でした。

今年度で最も苦心したのは盆踊り大会等の開催場所である小学校の

体育館改修工事への対応でした。資材置き場等で校庭の約半分が使え

なくなったのです。その影響で太鼓の練習で使っていたタイヤ飛び遊具

も全て撤去。仕方がないので DIY で折畳移動式のタイヤ置台を 10 台作
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子どもたちは富士見台（区役所市民広場）・宮前平（宮前平第3公園）・

宮崎台（宮崎第 2 公園）の３ブロックに分かれ、各集合場所からスタートし

それぞれの地域を練り歩きます。みんなで力を合わせワッショイワッショイ

と元気いっぱいに山車と御輿をつないでいきました。

新たな年の開幕、誠におめでとうございます。会

員の皆様におかれましてはお健やかに新春をお

迎えのこととお慶び申し上げます。

製してタイヤ太鼓を子ども達の練習に使用しました。提灯をつるす電気配

線は自前の簡易電柱を立てて対応。大会本部や模擬店のテントはレイア

ウトを工夫して何とかスペースに収めました。他にも太鼓指導者のケガ離

脱や酷暑への対応などがありましたが、盆踊り当日は心配された雷雨も

なく多くの来場者で賑わいました。盆踊り大会は 40 回目の節目の開催と

いうこともありイッツコム地元 NEWS でも取り上げられました。

主要行事の参加者のご感想で最も多かったのが「暑かった！」。午前

中のみの開催とはいえ朝から 30 度超えだった 9 月の防災訓練。10 月だ

新年のごあいさつ

花の台町内会会長

１１月３日（日）

第 40 回子ども御輿巡行が晴れ渡った空のもとで執り行われました。

午前 9 時、区役所市民広場で御輿への御霊入れ神事が行われたあと

林町内会長が挨拶、子どもたちに「おはよう！」と声をかけ、これからの健

康と幸せを町内に届けてゆくという思いを込めてみんなで元気に練り歩こ

うと呼びかけました。いよいよ高張提灯・地ならし・山車・子ども御輿の長

い列を作って出発です。宮前平 2 丁目から 3 丁目、八幡橋を渡って 1 丁

目へ、そして花園橋から宮崎 2 丁目へと進み、最後に宮崎 1 丁目宮崎こ

ども文化センターまで約 4km の道のりを歩きました。最後に御霊返し神事

を行ない巡行は無事終了しました。

子ども御輿

巡行風景

９月１５日～１０月１４日

町内会長による抽選 当選者が賞品選び

林 靖

というのに 3 連休すべてが夏日だった花の台ウォー

ク。前日の強雨から一変して快晴だった 11 月の子ど

も御輿。参加者の皆様たいへんにお疲れさまでし

た！来年度は 10 月に 6 年ぶりとなる運動会を開催

予定ですが、花の台ウォークも 3 年続けて開催し

様々な年齢層の皆様にも定着しつつあるので悩むと

ころです。

今年も皆様と共に、明るい笑顔と挨拶の花が咲く花の台町内会を目指

して参りますので引続きご指導ご鞭撻のほど宜しくお願い申し上げます。

イッツコムのニュース

山車

令和 7 年 11 月 30 日をもちまして任期満了となります。町内会（定員 17

名）では、8 名の民生委員児童委員（任期 3 年）を募集いたします。

民生委員児童委員は、ボランティアとして市民の暮らしをみまもり支援し

ています。「相談を受ける」「話し合う」「みまもる」「訪問する」「交流する」

など活動は様々ですが、みなさんやりがいを持って活動しています！仲

間とともに地域のために一緒に活動しましょう！

❻❼❽❾❿ 委嘱日時点で 72 歳未満の方が対象です。

❻❼❽❾❿ 詳しくは、お気軽にお問合わせください。

宮前区役所地域ケア推進課 ☎８５６－３２５４

花の台町内会（火・金午前中）☎７６７－７５０２

ᨸᨹᨺᨻᨼ 民生委員児童委員は、無報酬の非常勤特別公務員です。

秋の町内運動会は宮前平小学校体育館が改修工事中で今年度も開

催出来ず、それに代わる町内会ウォークを皆様に楽しんで頂きました。

クイズのテーマは「我が家の危機管理」、町内の掲示板が昨年から 5 ヶ

所増えた為クイズも 24 問。前回同様に全問正解者に特別賞 10 本、10 問

以上正解者に努力賞 30 本、5 か所以上解答した方には参加賞を用意し

ました。

期間内に町内の掲示板を巡ってヒントを手掛かりにクイズの答えを選ん

で用紙に記入していただき、189 組の方々から解答用紙を受け取りまし

た。各賞の抽選は林町内会長にお願いし、結果は掲示板とホームページ

に掲載しました。

当選された方々には賞品をリストから選んでいただき、後日お届けしま

した。ご家族で来られた方々も多く、ミカン・柿・リンゴなど果物やお米が

特に人気でした。



毎月第 1 月曜日は宮崎台駅前の老人福祉センターで定例会を開

催し皆で楽しんでいます。9 月の敬老祝は米寿の方のお祝いをしまし

た。お弁当と紅白饅頭も準備し楽しいひと時となりました。12 月は「フレ

イル（虚弱化）予防」の講座、「栄養」「運動」「社会参加」の 3 つが重要

と、管理栄養士の方から3 食バランスよく食べることを分かりやすく栄養

面から解説していただき 1 時間では足りない位と参加者から喜ばれま

した。今後も体にいいお話など講座を考えていきたい。

9 月 9 日には宮前区の老人クラブ演芸大会に 14 名が出演しギター

伴奏によるコーラスで「湯の町エレジー」を披露しました。
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新しい方のご入会をお待ちしております

例会開催日：第 1・第 3 の木曜日と土曜日、最終の土曜日の月 5 回
時   間：午後 1 時～4 時      場   所：町内会館
月 会 費：250 円（こどもは半額）
連 絡 先：事務局 井野 044-854-4687

現在、会員数は 19 人で、段級位は、

有段者７割、級位者３割となっておりま

す。

例会は月 5 回行っていますが、毎回

10 名前後の参加を得ております。

第 28 回大会を 10～12 月にかけてリ

ーグ方式で行いました（16 人参加）。ほぼ全員の方が参加者全員との

対局を終えることができました。

今季の目標は『優勝』。宮前ソフトボー

ル連盟 2 大会が終了、会長杯（リーグ戦）

は投打が噛み合い念願の優勝（5 勝 1

敗）を成し遂げた。続く JA 杯（トーナメント

戦）は決勝トーナメントに進出したがレギ

場 所  宮崎第１公園
日 時  毎週日曜日 早朝から 8 時
連絡先  Email:hananodai.sky@gmail.com

部長兼監督 鈴木 俊夫

ュラー選手の故障者が多く 3 位、あと 1 大会はベストメンバーを揃えて

目標に臨みたい。

日曜早朝に宮崎第 1 公園で練習に励んでいます。町内行事やソフト

ボールは地元人で活動したく部員募集中。一緒に楽しみませんか。

低学年のお子さま大歓迎！遊びついでに宮前平小学校のグラウンドに

おいでください。お待ちしております♪

御輿巡行など町内会行事にも参加、様々な活動を通し貴重な体験が出

来ます。

未就学児＋低学年児童を対象にした「ジュニアフラワーズ」は野球を

通して運動し、友達を作る機会も作っています。(毎週日曜約 1 時間半)

是非体験にお越しください。ホームページよりお気軽にご連絡を！

会長代行 名古屋 眞子

年中行事：4 月総会、9 月敬老会、1 月新年会
入 会 金：500 円
年 会 費：1,200 円（月あたり 100 円）
ご興味ある方は花の台町内会館までご連絡下さい。

健康講座

秋晴れの朝、おはよう！おはよう！と集まって来ます。

始まる前のおしゃべりで近況報告もまた楽しい。長く続けているとお互

いに心配したりされたりの関係がとても良いです。

別の集まりで公園体操を紹介され初参加という近所の方も来られて

今日は 15 人の参加です。

ご一緒にからだとお口の体操をしませんか。お待ちしています。

場 所  宮前平公園
日 時  毎週月・水・金曜日 午前 9 時から
連絡先  武井 044-855-5344

宮前平小学校で活動しているソ

フトボールチームです。現在は野

川ポピーズさんと合同チームで、

夏季大会は準優勝、新人戦は優

勝を勝ち取ってきました。

ウィングスの良いところはどんな

子でも一緒に楽しく参加でき、活

躍できるところだと思います。特に

宮前区のシルバーリーグに加盟
試  合 : 月 1～2 回（4～10 月）、日曜日午前中、多摩川河川敷
連絡先 : 河原克幸 090-4911-0939

野球経験者から未経験者まで

様々な部員が野球を楽しむととも

に、真剣に試合に臨んでいます。今

年はシニアメンバー中心にも関わら

ず、選手不足による棄権試合もなく全試合に出場。雨天中止が多く試

合数が少なくなりましたが、成績は 2 勝 1 負で A クラスの好成績を納め

ることができました。

Ａチーム(4-6 年生)15 名、Ｂチ

ーム(2-4 年生)14 名の総勢 29 名

で活動しています。勝利を目指す

も楽しく野球をする事をモットーに

練習も頑張っています。盆踊りや



結婚を機に川崎に来て、育った岩手での生活よりも長く暮らす事にな

った。宮前区で多くの新しい友人が出来ました。田舎出の私が都会暮ら

しになじめないでいた頃に、公園の散歩で土の上を歩く楽しみがこんな

に心地よい気分にしてくれる事に気づきました。雑草だらけで蚊の多い公

園に花が咲いていたら良いのにと思うようになり、初めて花の台町内会の

公園清掃活動に参加、その頃美化活動をしている寺内さんと公園の一部

に花壇を作り季節の花が咲く公園になりました。

30 代から 60 代は元気に出来た作業も 70 代には同じ様に出来なくなり

ましたが、子ども達の遊び声が聞こえるたびにうれしくなります。

花の台町内会には公園が 12 ヶ所あり、そこに花壇があって花の咲いてい

る所は現在 5 ヶ所です。散歩がてら訪ねてみませんか。ほっこりしますよ。
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スポーツ推進部の活動

スポーツ推進部長 大貫 政之

スポーツ推進委員は川崎市や宮前区の女

子バレーボール大会やソフトボール大会、ドッ

ヂビー大会など行事の運営や、川崎市マラソ

ン大会の警備など行なっています。スポーツ

委員の研修会（ニュースポーツ、パラスポーツ

花の台町内会には現在 5 名の青少年指導員が在籍しています。

青少年指導員は青少年の健全育成を目的として活動しており、各種

イベント（巡回映画会、夏の絵画教室、青少年作品展、ディスカバーウ

ォークみやまえ等）を実施しています。また、みやまえ太鼓ミーティング

や区民祭他、関係諸団体の行事、会議、研究会、シンポジウムに協力

参加しています。

そのほかに定期的な巡回パトロールを行うと共に PTA とのパトロール

情報交換会を開催し、地域における情報の共有化に努め学校や PTA、

関係諸団体と連携し防犯活動に取り組んでいます。

町内会の行事や活動にも参加し、町内の皆様との交流にも努めてい

ます。

防犯部は宮前防犯協会及び宮前防犯連絡協議会の会員であり各協

会が主催する研修会等に参加し防犯に関する指導や情報を基に日頃

の防犯活動に取り組んでいます。

特に防犯パトロールは積極的に実施しています。日曜日の夕方、町

内会員のご協力者と一緒にスピーカーで特殊詐欺や空き巣などへの注

意を呼び掛けながら町内の 3 つのコースを巡回しています。大通りだけ

でなく住宅地の小道も回り、少しでも犯罪行為を防ごうと心がけていま

す。

の紹介など）にも参加します。

町内会においては納涼盆踊り大会の会場準備や運営の手伝い、運

動会の準備や進行（今年度は代わりに町内会ウォークを実施しました）

や防災訓練の手伝いなど、スポーツを通じて活動をしています。

8月は川崎市八ヶ岳少年自然の家で宮前区子連の子どもリーダー研

修合宿が行われ、野外でのカレー作り、登山、星空観察、キャンプファ

イヤーなど体験しました。9 月の「ドッヂビー宮前地区大会」は花の台子

ども会Ａチームが優勝しました。10 月の花の台ウォークは町内各所の

掲示板を探し歩いて防災クイズを解き、宮前平小学校の受付で全員参

加賞をもらいました。11 月の子ども御輿巡行は、低学年は山車を曳き

高学年は重たい御輿を担いでワッショイワッショイのかけ声と共に雲一

つない青空の下元気に町内を巡りました。また宮前地区青少年作品展

に書道や絵画、イラスト、ちぎり絵など作品を出展。区役所で展示され

入賞した会員は表彰されました。クリスマス会は小学校体育館が工事

防犯部の活動

で使えず中止になりましたが、会

員全員にカードとプレゼントをお

届けしました。

子ども会に入会を希望される

方は、町内会のホームページか

ら申し込みができます。

近年各地で風水被害や地震など自然災害が頻発しています。「川崎

市直下型地震」が発生した場合、川崎市では市内全域で震度 6 程度の

揺れが起こると想定し対策が進められています。花の台町内会でも以

下の様な取り組みを続けています。

○毎年 9 月に町内会防災訓練を実施しています。別項に記事。

○防災関連会議、活動への参加 宮前区防災推進員養成研修・

要援護者避難支援制度説明会・宮前区総合防災訓練

○避難所運営会議 宮前区合同避難所運営会議・宮前平中学校、

宮前平小学校、宮崎台小学校の各避難所運営会議

当防災部もこれらの活動に参加・推進し、日々防災・減災への取り組

みを進めています。災害発生時に必要となる自助、共助、公助の啓蒙

に努め、安全・安心をはかります。

◎月 3 回（日曜日の夕方） 徒歩で 1 時間程度

◎お問合せは花の台町内会まで

防災への取り組み
防災部長 大垣 豊

美化部長 齋藤 公子

みなさんで花を咲かせている公園は、

宮崎第 1 公園（こども文化センター玄関そば）、

宮崎第 2 公園、宮崎おちば公園、宮崎三つ叉公園、

宮前平第 3 公園「写真」

同校では 3 年生の学習として地域で活動している様々な団体にインタ

ビューするという特別授業を行っています。今回は花の台町内会が奉仕

活動（ボランティア）団体としてご指名をいただき、会長他 6 名が出席し

ました。当日は 6 つのテーマ毎の教室に一人ずつ入り児童たちのインタ

ビューにお答えしました。こちらもどんな内容なのかドキドキです。

児童たちは事前に町内会についてよく調べ、時間内に答えきれない

ほどの質問を準備してくれていました。地域への関心をしっかりもって取

り組んだ事が伺え、こちらも身の引き締まる思いになりました。

最近は防犯パトロール隊員の高齢化もあ

り、15 人ほどいた人数が年々減少して最近は

10 名を下回っている状況で、隊員を募集中で

す。町内の安全・安心を守るためにもパトロー

ル活動は欠かせません。皆様のご協力が安

心して暮らせる町づくりに繋がります。

10 月 25 日（金）宮前平小学校

防犯部長 小林 昭

小学３年生との対話

子ども会会長 佐々木 伸二

青少年指導部長 中村 朝子



6 月、9 月、12 月の年 3 回、町内会では近所の方々のご協力をいただいて

町内 12 ヶ所の公園を一斉に清掃しています。

9 月 29 日（日）は夏の間に伸びた雑草を刈り取るなどしました。宮崎第 4 公

園では少年野球チームのコーチの方々も手伝ってくださり、側溝に溜った泥

をかき出しました。12 月 8 日（日）には夏の間木陰をつくってくれた広葉樹が

落とした枯れ葉などを掃除し、公園内も日差しで明るくなりました。

両日ともに、大人と子どもあわせて 300 名近い方々のご参加をいただきま

した。ご協力ありがとうございました。

一時（いっとき）避難場所である町内 7 か所の公園に先ず集合して小学校

まで移動する避難訓練から始まりました。小学校の会場では主催者挨拶に

続いて訓練が始まり、体験型ブース（煙体験や AED を含む応急救護体験、

隔壁蹴り破りなど）と見学型ブース（消防車や仮設トイレなどの展示、備蓄倉

庫の開示など）の 13 か所を設置し皆様にそれぞれ参加していただきました。

また「宮前平小学校避難所設立訓練」も区役所主導で特別に実施致しまし

た。

今年は体育館改修工事と重なり訓練場所がグラウンドとピロティーに限定

しての開催となりましたが、二川校長先生をはじめ教職員の先生方、民生委

員児童委員、宮前平小 PTA 校外委員、メンズクラブ、赤十字奉仕団、消防

署、消防団、区役所の方々のご協力を頂き円滑な運営ができました。

大変な暑さの中、多くの皆様に参加していただきました。本訓練を通して

9 月７日（土）午前 宮前平小学校
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災害発生時に少しでも役に立つ体験また見学を通して得た知識は実際災害

発生時に間違いなく役に立つと信じております。

７月２７日（土）～２８日（日）

宮前平小学校において第 40 回納涼盆踊り大会を開催しました。

午後 5 時、櫓の上から太鼓の音が響きはじめると浴衣姿の来場者が続々と

集まり始め 6 時半から踊りも始まって日が暮れるとともに踊りも熱を帯びてきま

した。今年はボンジョビ踊りも登場、若い人も次々踊りの輪に加わり大変な人

気でした。多くの模擬店の前には長い行列ができました。

両日とも好天に恵まれ大盛況のうちに終えることができました。猛暑の中、

会場設営から２日間にわたる運営、後片付け等にご参加いただきました地域

の皆さま、お祝いをいただきました皆さまのご支援とご協力に心より御礼申し

上げます。

９月２９日（日）・１２月８日（日）

１２月１４日（土） JA セレサ川崎宮崎支店 大会議室

今年度、町内会 4 大行事にご支援ご協力いただいた方々をお招きして慰

労会を開催しました。はじめに林会長が挨拶、1 年を振り返りながら労いと感

謝の言葉が述べられました。中澤副会長の乾杯音頭のあとは盃を交わしな

がらの歓談がはじまり会場は大いに盛り上がりました。後半はお楽しみの抽

選会です。北野運動部長が読

み上げる当選番号を皆さん確

かめ、用意された商品が次々と

選び取られました。時間はあっ

という間に過ぎて、見角副会長

による中締めでお開きとなりまし

た。

応急救護体験主催者あいさつ

マンション隔壁蹴り破り 煙体験

公園清掃は、

６月・９月・12 月に

行っています

12 月 8 日（日） 宮崎おちば公園

を眺めている様子に冬の公園ならではの魅

力も感じました。

開催の主旨は、未就学前の子ども世帯に

花の台町内会の存在を知っていただくことで

すが、いまでは小学生や中高校生からも協

力をいただけるようになり、「忙しそうだから手

伝っている！」という言葉に感激！共に汗を

流す姿に嬉しくなりました。

老若男女が一緒に、まちのみんなが楽し

く過ごせる場を創る「おちば公園ミニマルシ

ェ」が、そんな場に成長しているようです！

花の台町内会（ステイシャス福祉部）主

催の「第 4 回おちば公園ミニマルシェ」を

開催しました。回を重ねること 4 年目も快

晴に恵まれ、公園清掃とのコラボで朝か

ら人、人、人で嬉しいスタートとなりまし

た。

お汁粉サービスやキッズダンス、人気

の絵本読み聞かせなど恒例メニューに加

え、新たなコンテンツとして公園清掃後の

落ち葉を利用した「おちばプール」や社

会福祉法人「みのり会」の手作り品販売、

駄菓子屋さん、紙粘土作品の販売団体も

加わり賑やかになりました。

初企画の「おちばプール」で小学生が

心地よさそうに寝転んで澄み切った青空

編集後記                   広報部長 長谷川 清一

毎月お届けする回覧物のうち川崎市から発行されるものは市の HP に

も掲載されます。町内会の HP から閲覧できる様に、「町内会広報」の

ページにリンクを設定しました。 宮崎台駅リニューアルのニュースが

出た。「まちのリビング」のような駅を目指して、1 月から工事開始。

おはなしショー

キッズダンス

おちばプール

バルーンアート


